



Fotos: Vanessa Dietz



Von actionreichen Parkour-Stunts bis hin zu kreativen Blumensteckern

Mit Spaß in die Osterferien 2024 – So vielfältig war die Kinderferienbetreuung

Die ganztägige Ferienbetreuung von Haus der Familie Heilbronn, aim und experimenta spiegelt alle Facetten des Frühlings wider

Von Vanessa Dietz

Heilbronn. Mit Anlauf rollt sich Robin Link (28) über den Sprungkasten der Sporthalle der Josef-Schwarz-Schule. Mit einer anschließenden Drehung in der Luft hangelt er sich zum nächsten Hindernis, bis er schließlich nach einem Sprung gegen die Wand gekonnt zum Stehen kommt. Der Freiburger ist professioneller Parkour-Trainer. An diesem Mittwochmorgen der diesjährigen Osterferien möchte er zusammen mit seinem Sportkollegen Lukas Schröder (21) den Kindern der Ferienbetreuung die Grundlagen der Trendsportart aus Frankreich beibringen. „Parkour lässt Unterschiede zwischen den Menschen zu. Wenn ich kleiner bin, kann ich einen anderen Sprung machen als Einer, der größer ist als ich. Hier kann jeder seinen Weg finden“, sagt Link, der den Sport bereits seit 15 Jahren betreibt.

Genau das ist es auch, was den Kindern der ganztägigen Ferienbetreuung, dem Gemeinschaftsprojekt von Haus der Familie Heilbronn, aim und experimenta, Spaß zu machen scheint. Bei einem spielerischen Wettkampf in der Sporthalle können sich die Kinder im Alter von 6 bis 12 Jahren kreativ und frei bewegen. Es gibt kein Richtig und kein Falsch beim Überwinden der Hindernisse. Balancieren, rollen, klettern, unter Banken durchtauchen: Der Weg ist das Ziel.

„Wir möchten, dass die Kinder Dinge ausprobieren können, zu denen sie sonst keinen Zugang haben. Auch mal die Komfortzone verlassen, in der ich mich sonst im Alltag bewege, und über den Tellerrand schauen“, erklärt Stefanie Genesisus, Referentin Ferienbetreuung im Haus der Familie Heilbronn, die für das Programm und dessen Umsetzung zuständig ist. Für diese Osterferien hat sie sich das Motto „Aktiv und kreativ den Frühling erleben“ ausgedacht, welches Bewegung, die Geheimnisse der Pflanzen und ihren Einfluss sowie die kreativen Seiten des Frühlings kombinieren soll.

Letzteres wird in der Akademie für Innovative Bildung und Management (aim) praktiziert. Mit upgecycelten Materialien können die insgesamt 120 Kinder, die in Gruppen eingeteilt sind, nachhaltige Pflanztöpfchen und bunte Blumenstecker selbst gestalten. „Ich habe eine leere Milchpackung bunt verziert und Erde und Samen reingefüllt“, erklärt die zehnjährige Carlotta. Elisabeth (8) hat zudem noch ein kleines, grünes Monster mit Kulleraugen gebastelt. Und der zehnjährige Zacharias experimentiert am Nachbartisch mit Farbe.

Nur ein paar Meter weiter, in den Laboren der experimenta, nimmt eine weitere Gruppe Pflanzen, deren Flugbahn und Aufbau unter die Lupe. „Wir bauen heute unter anderem kleine Biosphären und Blumenpressen, welche jedes Kind anschließend mit nach Hause nehmen darf“, erklärt Carmen Gah von der experimenta. In der Ausstellung des Science Centers sorgen Rätsel und verschiedene Stationen für Spaß und Unterhaltung.

Beim Outdoor-Tag, fester Bestandteil jeder Kinderferienbetreuung, kommen schließlich alle Kinder auf ihre Kosten: Beim Erkunden und Erforschen des Frühlingswaldes werden alle Sinne angesprochen. „Uns ist es wichtig, dass sich die Kinder an der frischen Luft bewegen und in den verschiedenen Jahreszeiten ihren Entdecker- und Forschergeist ausleben können“, so Genesisus weiter.

Information:

Die Kinderferienbetreuung ist ein Kooperationsprojekt von Haus der Familie, aim und experimenta. Damit haben sich drei von der Dieter Schwarz Stiftung geförderte Einrichtungen zusammengeschlossen, um berufstätigen Eltern bei der Suche nach einem ganztägigen Betreuungsangebot in den Ferien zu entlasten. Das Angebot richtet sich an Kinder im Alter von 6 bis 12 Jahre und steht immer unter einem bestimmten Motto. Die Betreuung der Kinder (täglich von 7.30 Uhr bis 17 Uhr) übernehmen pädagogisch geschulte Fachkräfte.

Kinderferienbetreuung Herbst 2024

Das Programm der Herbstferien 2024 (28. bis 31. Oktober 2024) steht ganz im Zeichen von „Mit Spaß in die Herbstferien – Zauberwald, Herbstlichter und Upcycling“. Welches Potential die Natur hat, was daraus gestaltet werden kann und welche Alltagsmaterialien recycelt werden können, sind diesmal Themen des Herbstferienprogrammes. Abgerundet wird das Ganze durch Lichtspiele in der dunklen Jahreszeit und einen Naturtag im Wald.

Alle Infos und Anmeldung unter <https://hdf-hn.de/ferienbetreuung>.